

Centro America
 Suscripción mensual..... C. 1.00
 " trimestral..... 2.75
 " anual..... 10.00

EXTRANJERO
 Suscripción anual, oro americano..... \$ 5.00
AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL
 No se devuelven originales

TODA CORRESPONDENCIA
DEBE DIRIGIRSE AL EDITOR

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
 AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER 030
 Frente a la Librería de la v. Lines
 Apartado de correos Número 516
 Teléfono Núm. 44
 La colaboración será solicitada

EDITOR GERENTE,
Ernesto Martin

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 11 DE JUNIO DE 1907

NUM. 277

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

EL PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM
 DE GINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ª. clase:
 Por "Prinz August Wilhelm"..... \$ 75 00 dollars
 " "Prinz Joachim"..... " 75 00 "
 " "Sarnia" y "Sibiria"..... " 50 00 "
 Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36
 Precios baratos

Fabrica de mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMÉNEZ y de venta en la

FERRERERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos. ¡No dejarse engañar!

Exíjase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: Unicos Importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co. Pídanse cigarrillos legítimos a La Alhambra y ¡Alerta! con las falsificaciones

LA AMERICA

Panadería de Félix Pérez

El despacho de pan y la fabrica de molet de café se han trasladado al local que ocupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10½ a m.
 y de 12 a 2 p. m.

Librería de Iglesias Hnos.

¡Acaba de salir!

COSTA RICA
 POR
 SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte a cualquier punto de la República.

Precio..... C. 3.00

Los mismos autores.

CUBA..... C. 2.50

LA ERMITA (novela por José Segarra) C. 1.50

VOCACION (idem) C. 1.50

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica **EL PROGRESO** DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

¡Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,

el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curación por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

VINO DE ZARZAPARRILLA

AL YODURO DE POTASA

del Dr. FRANC

Un excelente y poderoso

DEPURATIVO DE LA SANGRE

útil en las Enfermedades de la Piel, como

Eczema, Bubas, Diviesos, Ronchas, Sarpullido, Abscesos, Herpes, Manchas,

y otras muchas enfermedades cuyo origen reconoce por causa la impureza de la sangre.

Es de un valor inestimable en la Escrófula y Reumatismo Crónico. Restaura las fuerzas y tonifica el Sistema cuando debilitado por la enfermedad.

De venta en la **BOTICA FRANCESA.**

LUSTRINA para pulir pisos de madera

Preparada únicamente en la **BOTICA FRANCESA.**

Se aplica al piso bien aseado y seco frotándolo por medio de una muñeeca de trapo de lana ó de algodón.

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida; pastillas de Troscos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarros, ronquera, dolor de garganta, tonsilitis, bronquitis, etc.; etc.; tabletas de alfozono, el gémicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales, gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifóidea; solución de adnefrina al por 100, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, a treinta y cinco céntimos el paquete; Gotas japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sifilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LABARCELONA

Antonio Montoalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriebel, cerca el Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atendiendo órdenes a doncella, se hace cargo de banquetes, pic-nics y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

Almanaque

de junio de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

El día 22 sol en Cáncer 4 h. 46m. a. m. Orto ap. 4 h. 41 m. Ocaso ap. 4 h 21m. Duración del día 12h. 40m. Duración de la noche 11h. 20 m.

DIA.	PLEAMAR
	h. m
1.	6 50
2. Domingo Cuarto menguante a 11h. 43 p. m.	7 46
3.	8 52
4. Saturno en conjunción con la luna a 12h 14m. a. m. Saturno 2' 41' N.	10 4
5. Marte estacionario a 1 a. m. Mercurio en gran latitud helioc N. 4 3 p. m. Equilunio	11 17
6.	0 21 p. m.
7. El Sagrado Corazón de Jesús. Saturno en conjunción con la luna a 3 p. m. aquél a 2' 29' N. de esta.	1 9
8.	1 52
9. Domingo. Venus en conjunción con la luna a 3 a. m. Venus a 3' 25' N. de esta.	2 30

Cables

Valencia, 8.—Grupos de radicales insulteraron a los sacerdotes que andaban en la procesión octava de Corpus. Los civiles intervinieron. Hubo carreras y desmayos, resultando 3 heridos.

Lodz, 8.—Desde el domingo se han verificado once asesinatos, siendo el último un comite de vigilancia secreta que todas las noches mata a dos terroristas, dejando los cadáveres en las calles, colocándole en los labios un cartel explicando la causa de la ejecución. Unos obreros que se habían desistido, mataron a balazos al ingeniero civil Reiss de la fábrica de géneros Pormaski é hirieron mortalmente a Arnecker, de la cartimbre Krusch.

New Orleans, 8.—Falleció Felice Formento, principal médico en la campaña de independencia italiana, vicepresidente del Congreso internacional de higiene reunido en Ginebra.

Tokio, 8.—El partido progresista pide retirada de Washington de Aoki, Embajador cerca del gobierno de los EE. UU. Desea un representante más agresivo. Se ha mencionado a Kaneko como sucesor. El Ministro de RR. EE. explicó la actitud del Gobierno hacia los Estados Unidos; hizo resaltar la diferencia entre la última manifestación hostil en que pasajeros japoneses fueron atacados y la controversia sobre la cuestión escuelas; dijo que las miras de los gobiernos americanos y japoneses son idénticas. No hay probabilidad de complicaciones internacionales, pendiente más amplios informes consulares. Okuma, quien pronunció discurso chauvanista, considerase fuera de la política. Le llaman el Tolstoy japonés. El Conde Itagaki, uno de los principales estadistas mayores ha escrito una carta abierta al presidente de la conferencia de la Haya en que pide la consideración internacional de la cuestión de exclusión, dice que las diferencias de raza causan muchas veces la guerra, La exclusión es enteramente opuesta al principio de tráfico mutuo y no se puede permitir desde el punto de vista de la humanidad. La conferencia de la Haya debiera inaugurar una conferencia internacional.

Tokio, 8.—Los principales diarios guardan silencio, relativo a la cuestión de pedir indemnización por daños inferidos a los restaurantes japoneses de San Francisco.

Jamás en la historia de las relaciones del Japon con los Estados Unidos ha llegado a tal grado como en la actualidad la indemnización popular. Un diplomático de experiencia dijo: "América es el último país con que esperaba el Japon tuviera complicación infortunadamente. Roosevelt es una personalidad maravillosa. Juzgándole por sus discursos y escritos se le podría llamar la encarnación de los principios Bushido. No hay duda que es suficiente resultado para cortar este nudo gordiano. Fuera de toda duda el Japon tiene razón en toda cuestión. Espero tranquilamente el triunfo de la justicia".

Londres, 8.—Procedente de Nueva York ha llegado a ésta para asistir a la conferencia de la Cruz Roja el Barón Tokebroozava. Repruebá las noticias sensacionales que se han publicado relativo al maltrato de japoneses en América. En entrevista que con un representante de la prensa de la dijo: "Naturalmente como miembro de la Cámara de los Pares y político quise palpar si acaso existía sentimientos anti-japoneses en los Estados Unidos.

Puedo decir que el incidente de San Francisco es mucho más local de lo que había creído antes de salir del Japon Como resultado de mi investigación practicada en Estados Unidos declaro que el sentimiento de América hacia mi país es de lo más cordial."

Se necesitan

de 1 a 4 manzanas de terrenos fértiles y con agua, propios para hortaliza, a una distancia no mayor de una legua de esta ciudad. Dirigir propuestas a Rafael Urruela. Apartado de correos número 5—4 veces.

Al lado Sur

De la plaza de la Dolorosa se alquila una casa cómoda y en médico precio. Entenderse con **Alberto Carvajal** San José, mayo 25 1907

¡Atención! ¡Atención!

Vendo en las mejores condiciones la casa que ocupa actualmente el establecimiento "La Unión del S", 50 varas al N. de la Dolorosa, con frente a la Calle Central Sur.—Mide el terreno 53 varas de fondo por 17 varas de frente. Para pormenores entenderse con **CORONADO MORA D.** Calle Central S. No. 485.

¡Cuartos!

Arreglados en condiciones higiénicas y de Pensionistas que está a 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Doctor Uribe.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m., de 1 a 5 p. m.

Casa esquinera

Situada a 200 varas del Parque Central Calle segunda Sur [Calle del Pacífico] Se vende esta propiedad. Informar a **GENARO PERALTA F.**

SE DESEA

comprar una casa en los alrededores de San José, con servicio de cañería y que no suba de dos mil colones. En la oficina de PATRIA informarán.—15 v.

Se venden muebles y artículos de luz eléctrica a precios sumamente bajos. Para informes en la oficina de este diario. San José, mayo de 1907.

Félix Guevara

Sastre

Avisa a sus antiguos clientes que ha vuelto a establecer su taller, frente a la casa presidencial, N° 222, contiguo al local en que estuvo la Tesorería de la Junta de Caridad.

Me hago cargo de limpiar ropa y de cualquier trabajo del oficio, al estilo moderno, garantizando los servicios y la calidad de los materiales. Todo a precios moderados.

Se vende una casa a propósito para una familia grande, situada en San Rafael de Cartago.

Entenderse con el señor Albino Alvarez en esta ciudad. 8 v.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante médica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagarés. Rotulación y circulación de tarjetas.

América García v. de Ruissi ofrece sus servicios en esta ciudad. Obstetricia graduada y practica

De educación

III

"Vamos andando..."

Sin saber adónde", dijo el poeta; porque esa gente, "sin erudición", suele no saber cosa en punto a ciertas andanzas y andaduras.

Pero nosotros los pedagogos sí que sabemos... Los neófitos en esta fe, quiero decir, porque tenemos las manos en la masa y estamos al tanto de las últimas novedades.

Que por lo que hace a los viejos pedagogos, a los *augures* usados, como no cultivan la memoria, ya no recuerdan sus saberes, si es que algunos lograron en los buenos tiempos de iniciación y de juvenil entusiasmo.

Y si, además de usados y rotos, son poetas—caso que suele darse,—bien puede suceder que tampoco sepan a dónde va, ni por dónde, ni siquiera en donde están parados.

Por eso hay que dejarlos, sin decir palabra más, a propósito de los mismos. Y parece que alguien me repite al oído: *guarda e pissa!*

Ya ves, caro lector, que también yo me he rozado con el padre Daute, como decía cierto catedrático de bellas letras, que siempre lo tuvo por fraile.

Y ahora, pueblo soberano y anafabeta—después de veinte años de Educación Común y más de ochenta y cinco de república democrática—permítame que, libre ya de pedagogos *fainéants*, pregunte, respetuosamente y con afecto, a tus *mayordomos de palacio* y mis buenos amigos, "si acaso saben ellos *adónde van*" por este lastimoso viacrucis de la pública educación, tan sin reposo andado y desandado sin llegar a ninguna parte.

Ni es posible que lleguen, por grandes que sean los deseos y buenas intenciones que los animen; puesto que no hay unidad de miras en su impulso reorganizador.

Se reconoce en la Secretaría del ramo "la constante evolución y desenvolvimiento de la instrucción pública, sujeta por su naturaleza a las frecuentes modificaciones que aconsejan la experiencia y el progreso educativo"; y este progreso y esta experiencia no la han movido a reformar los programas, que hace tantos años están embanarrados con la "nave de educación común", como poéticamente se ha dicho.

Pone a flote esa nave y, averiada y todo, la tripula y mete bizcocho; pero aguja y demás chirimboles de bitácora...

De modo que bien se puede gritar con el de arriba: "¡Allá va la nave! ¿Quién sabe de va?"

Lo probable es que vaya adonde fué primero, al fracaso de siempre; porque, dejándonos de poesías, vemos lo que dice en punto a Educación Común el reciente Mensaje presidencial:

"Exigirle al Estado un maestro idóneo para cada clase o grado de los que comprende el plan actual de nuestras escuelas, es exigirle un imposible"

Lo cual será cuanto se quiera; pero no parece otra cosa, que la más delicada crítica del tráfico ministerial, a propósito de idoneidad pedagógica y categorías magisteriales.

"Fuerza será entonces", sigue el Mensaje, "reducir los estudios a las asignaturas fundamentales y simplificar los programas."

Pero, lejos de tan razonables indicaciones—algo tardías, ciertamente,—sino tal "simplificación", ni "reducción" alguna, siguen los maestros, idóneos y habilitados, con los mismos programas y las mismas asignaturas. Lo cual es cierto, aunque no lo parece.

Así es que en este viaje—¡hay que volver al símil!—no se conseguirá mejor éxito que en los anteriores....

En el presente año escolar, quiero decir en baja prosa, por más cruelmente que la Secretaría descargue su propia responsabilidad en los infelices maestros de escuela, éstos no podrán desenredarse de los viejos programas y la fastidiosísima letanía de asignaturas, que han traído las cosas de enseñanza al fracaso, y entorpecido la educación nacional, hasta un punto "que da vergüenza".

Y eso no lo digo yo solo; eso lo conocen y dicen todos los padres de familia; eso de continuo lo está denunciando la prensa diaria; eso lo siente y lo condena toda persona honrada, aunque calle por egoísmo mal entendido; eso lo saben a fondo los mismos que intervienen en asuntos de instrucción pública; sólo que no aciertan a curar su organismo de pauperado, enfermo de verdad y como aburrido de vivir.

¿Ni qué van a acertar, si son los mismos que, con su dieta inconveniente y absurda, han fastidiado al enfermo? ¿Acaso bastan paños tibios y papeles mojados para curar estas dolencias?... Vuelvo a mi prosa seca, *journalnesca* como Dios quiere, y termino mi pobre conversador de hoy, afirmando que nada haremos con expedientes de ofici-

na, con circulares, reglamentos y leyes, ni menos con "Códigos de Educación Común", para lar de comer al hambriento. Hay que alentarle con la verdad en dosis convenientes: "reducir y simplificar", que dice la Presidencia en su Mensaje.

PATERFAMILIAS

Crónica científica

Los temblores de tierra

París, 11 de mayo 1907.

Señor Director:

Parece que siempre ha de ser de actualidad hablar sobre tan terribles fenómenos sísmicos, llamados terremotos, porque se anuncian ahora nuevos desastres ocasionados por los mismos en las regiones centrales de América, donde comarcas enteras han sido devastadas por las sacudidas que conmueven la tierra, agitando las olas de un mar embravecido.

Podríamos decir que nuestro planeta padece de fiebre, no habiendo si o nunca sus temblores tan frecuentes como en los últimos años. Cuando parece que los volcanes se apagan y tranquilizan, la tierra oscila y tiembla, entrecuchándose sus montañas, con grandes daños para los habitantes de los países desolados.

Cualquiera que sea su causa, puede definir el temblor de tierra como un movimiento producido sobre la superficie por una fuerza que nace en el interior. Este movimiento afecta tres caracteres diferentes.

Sobre las orillas del Océano Pacífico, como sobre las costas de América del Sur, la superficie terrestre se pone algunas veces a temblar como las paredes de una caldera a muy alta presión. Estas sacudidas no son peligrosas, produciendo pocos trastornos.

El segundo movimiento, llamado "oscilatorio", presenta un aspecto aterrador, siendo más graves sus consecuencias. La tierra se levanta como las olas del mar, empujadas por el huracán; y también salta súbitamente, como si fuese producido por una explosión, envolviéndolo todo en una ruina completa.

Por otro lado, las más terribles las "sacudidas rotatorias", combinación de movimientos verticales y horizontales simultáneos, que agitan la capa terrestre en todos sentidos, no escapando nada de la total destrucción. La duración de los temblores de tierra es muy variable, desde una fracción de segundo hasta meses enteros. Muy frecuentes en el Japón, Perú y Chile, el cataclismo apenas dura algunos minutos.

En 1783 se abrió en la Calabria una sima de más de dos kilómetros de largo por unos diez metros de anchura. Y en 1891 se hundió el suelo en el Japón sobre una extensión de 112 kilómetros, vomitando todavía diversas materias.

La velocidad de propagación en las "sacudidas" según la naturaleza de los terrenos: las rocas duras y compactas, como el granito, facilitan la transmisión, mientras que los terrenos movidizos, como los areniscos, la contrarian. Una velocidad de traslación muy notable fué la observada por el año 1886 en el cataclismo de Charleston, llegando a 5,000 metros por segundo; pero esta rapidez es por completo excepcional cuando el fenómeno tiene lugar a orillas del mar; se complica con las terribles agitaciones de las aguas que, levantadas más altas que las mayores mareas, se precipitan sobre la costa, aumentando los horrores.

Muda permanece la ciencia, por más que la preguntan cuál es la causa de tan espantosos fenómenos y si no hay manera de preservarnos de sus tristes efectos. Solamente con hipótesis más o menos aceptables intenta dar una explicación.

Sobre los temblores de tierra, que no son producto de una causalidad o de un volcán, considerando su reparto geográfico, Suess, Dana y Hoernes, se creen fenómenos de orden orgánico, de rupturas excepcionalmente bruscas, procedentes de los esfuerzos de tensión y de compresión terrestre.

Ya se sabe la vieja teoría del fuego central: la tierra es un globo de fuego recubierto solamente de muy delgada película (que, comparativamente, no es más espesa que la cáscara de un huevo), la cual recubre un verdadero océano de materias en fusión, sometidas a una temperatura extraordinaria. Cuenta con muchos partidarios esta hipótesis; pero ha sido combatida por sabios de gran mérito, los cuales atribuyen los terremotos a desajustamientos interiores y a las acciones químicas que se producen sin cesar en el seno de los terrenos.

Según el sabio profesor del Museum de París, Mr. S. Mauier, estos fenómenos sísmológicos son debidos al agua que, por su pesantez, tiende a penetrar cada vez profundamente, hasta llegar a los centros de actividad química, donde se transforma en vapor, cuya tensión provoca los movimientos de la costra y las erupciones volcánicas.

En resumen, que nada sabemos con certidumbre sobre las causas de los terremotos, que serán probablemente múltiples, limitándose los sabios por ahora a registrar su producción y seguir su propagación por medio de aparatos de gran precisión, los seismógrafos. Tal vez llegue pronto el día en que se pueda penetrar el misterio de estos huracanes subterráneos, que destruyen una comarca en pocos segundos.

Corresponsal

Más cables

Tokio, 9.—Ha llegado a ésta y visitado al Ministro de Relaciones Exteriores un representante de los residentes japoneses de los Estados Unidos. Dice que el señor Ministro le aseguró que sería rechazada por el Japón la propuesta del Gobierno

americano de celebrar un mutuo convenio por el cual quedara restringida la inmigración de obreros.

París, 9.—Uno de los inmediatos resultados del convenio franco-japonés que está a punto de firmarse será el ofrecimiento de parte de Francia de sus buenos oficios a los Estados Unidos para lograr un completo adelanto entre dicho país y el Japón, relativo a sus respectivos intereses en Lejano Oriente. Cree Francia que los Estados Unidos deben participar en la serie de ententes que recientemente se han celebrado entre las potencias que garantizan el statu quo en Lejano Oriente, pues se considera éste el mejor modo de evitar posibles complicaciones y desavenencias del futuro. Con este fin se ha dirigido al Gobierno de Washington ofreciéndose ahora o más tarde para adelantar negociaciones en el referido sentido.

Washington, 9.—Al mismo tiempo que no se aprovechará de los buenos servicios de Francia, el gobierno le ha manifestado su profundo aprecio de tan amigable ofrecimiento. El motivo por que no acepta ni el ofrecimiento de Francia o de cualquier gobierno es que el gabinete de Washington considera eternamente satisfactorias las relaciones con Tokio.

Berlín, 9.—Los preliminares de la conferencia de La Haya se arreglaron a la completa satisfacción del Emperador. Los gobiernos de Austria-Hungría y Rusia están de acuerdo con Alemania en que la conferencia podrá hacer más en el sentido de eliminar la guerra mediante convenios de extender pacíficos arreglos de disputas que con debates sobre la extensión o limitación de armamentos. El gobierno británico está dispuesto a abandonar el asunto si no se ve que el gobierno americano u otro se pueda persuadir a apadrinarlo. El Emperador ha dado orden a los delegados de no participar en el debate sobre desarme si pero de tomar nota del desarrollo de las cuestiones y dar parte. Por lo general el país apoya la posición del gobierno, sólo los socialistas la critican.

Constantinopla, 9.—Informan de Hoida que 6 batallones turcos sufrieron seria derrota en Arabia cerca de Senaar.

Bombay, 9.—Fuerte ciclón barrió ayer Karachi; varóronse varios vapores. Todos los edificios sufrieron graves averías. No se ha dado parte aun de las desgracias personales.

Bruselas, 9.—Publicóse relación de la situación económica y política del Congo, que fué pedida por la comisión parlamentaria. Es insatisfactoria en los más importantes puntos. Sostiene la perfecta legalidad de los dominios de la corona. Repite los cargos de mala administración. Protesta contra acusación de que el rey Leopoldo enriqueció a precio de la sangre de los indígenas. Asegura que las finanzas son normales y satisfactorias. Protesta contra acusación de que el estado explotó a los negros; ni el comercio ni el gobierno nada tienen que ocultar.

Provincia de Corrientes como consecuencia resultado de la aprobación del Senado de la elección de Irasoro. El gobierno ha adoptado precaución. El presidente de la república ha firmado decreto confirmando siguientes nombramientos: Alberto Blanco ministro cerca de la Santa Sede, Enrique Moreno ministro cerca de los gobiernos de Bélgica y Holanda, Roque Sáenz Peña, Italia y Suiza, Eduardo Wilde, España y Portugal. La empresa cablegráfica central y South American telegraphia obtiene concesión para construir nueva línea desde Buenos Aires a Mendoza con rama a Rosario y Junin.

Río Janeiro, 9.—Río Branco obsequiará con un banquete al Cuerpo diplomático el 15 del presente para celebrar inauguración de la conferencia de la Haya. Los diarios discuten el antiguo proyecto de remover la capitana Bello Horizonte.

De Limón

Me permito seguir informando sobre asuntos que "El Buen Tono" ha dejado de tocar, ya por olvido o tal vez por no estar al tanto de ellos.

Parece que debido a las dificultades en que se encuentra el Congreso, sobre que si llevarán o no el ferrocarril hasta la ciudad de Pantarenas, la Corporación Municipal de aquella rica comarca hizo una invitación a la progresista de esta ciudad excitándola a que la ayude con su contingente moral, para el estudio y conveniencia de un proyecto que diera al traste con la idea de algunos diputados.

No fué grata para mí la contestación que en sesión celebrada últimamente dió esta Corporación a la de Pantarenas; pues con frases algo despreciaativas del presidente y de unos regidores se negó rotundamente a la invitación que aquélla le hizo a ésta para tomar parte en su futuro progreso; el señor presidente dijo entre otras cosas que Pantarenas estaba a punto de desaparecer del escenario de las poblaciones de Costa Rica, idea que apoyaron algunos regidores.

El síndico Alvarado y el regidor suplente García hicieron uso de la palabra manifestando las simpatías que sienten por el laborioso pueblo de Pantarenas y por su futuro adelanto moral y material; agregando que en no lejano día y si se lleva el ferrocarril a dicho lugar, le prestará grandes y merecidos servicios a la Patria.

Hace más de ocho días está la población alarmadísima debido a la descomposición de la cañería; de ahí la falta de agua en toda la ciudad, sin que

se vea que las autoridades tomen medidas para corregir el mal apuntado; ahora no han hecho como en otras ocasiones que a falta de agua en la población la Compañía ha suplido con varios carros. ¿Estaremos próximos a morir de sed?

CAMPOS SUI

Suscripción

El incendio del jueves dejó en la miseria a una familia desventurada. Nos referimos a la de doña Rosaura Rodríguez v. de Chase, que con sus 6 hijos queda totalmente desamparada, y que por sus virtudes domésticas, por los repetidos embates del infortunio que ha sufrido es acreedora al auxilio social que Costa Rica ha otorgado siempre a la desgracia.

Iniciamos, pues, una suscripción a fin de llevar algún socorro a ese hogar triste.

Patria y sus empleados.	Ct.	15 00
Luis Castro Ureña	5 00	
Manuel Antonio Quirós	5 00	
Alberto Vargas Caivo	1 00	
Marcel Rojas Meléndez	1 00	
Listinaco Chavarria	1 00	
C. E.	15 00	
Dr. Fischel	5 00	
Dr. Zambrana	5 00	
E. Golcochea	3 00	
Antonio Vargas	3 00	
J. B.	2 00	
J. Mendoza	2 00	
Rafael Fonseca	2 00	
C. Z.	2 00	
Eladio Fonseca V.	2 00	
F. Aguilar Barquero	5 00	
N. Cruz M.	5 00	
Walter C. Klotte	15 00	
J. R. Montes de Oca	10 00	
Alberto Pacheco	50 00	
C.G.R.	5 00	

Necrología

Acaba de bajar al sepulcro, tras de penosa enfermedad, la distinguida matrona doña Juana v. de Ardón.

Dedicó esta señora la mayor parte de sus largos años a las prácticas de la caridad cristiana, pero de esa caridad bien entendida, de la que se hace sin ostentación y sin la esperanza de la recompensa. La simpatía de que disfrutaba quedó bien demostrada, con el gran cortejo de señoras, señoritas y caballeros, que vistiendo riguroso luto, siguieron en silenciosa procesión los desposos mortales de la anciana en referencia.

Como símbolo de cariño y aprecio varias coronas cubrían la caja mortuoria.

Este pobre amigo que no pudo obtener una corona, por la demanda que de ellas hubo, y las pocas horas con que se contó entre la muerte y la inhumación de la señora, se acordó a la inhumación de la señora en el cementerio de San Antonio, adonde los anteriores reinos, nacidos del sentimiento a sus afligidos deudos, y hace fervientes votos para que ellos se acojan a la resignación cristiana.

A. S. I.

Alajuela, 9 de junio de 1907.

De San Antonio de Desamparados

El jueves 13 del corriente estará de plácemes este pueblo, con motivo de ser día de nuestro santo patrono. El activo mayordomo don Ramón Carvajal ha contratado la pólvora con los Chaverri; los famosos polvoristas heredarios; como en años anteriores tendremos, pues, un buen juego de pólvora. La misa y demás actos religiosos estarán a cargo del querido sacerdote Sr. Vilá.

Los áramónicos de este pueblo preparan alegres piezas para dar mayor luzidéz al acto.

Por último y para terminar la fiesta, la juventud alegre y trasnochadora prepara un bonito baile que tendrá lugar el jueves por la noche.

Procedente de la capital se encuentra entre nosotros la señorita Claudia Pinto, a quien presento mi respetuoso saludo.

En breve contraerá matrimonio en este pueblo la simpática y virtuosa señorita Juana Arias con el joven don Vicente Carmona. Felicidad para el nuevo hogar.

El domingo hubo un baile de confianza en casa de nuestro particular amigo don Bernardo Gutiérrez. Terminó a las 7 y media de la noche.

Corresponsal

Baile espléndido

En la noche del sábado se verificó un animado baile en casa del Señor Ercole Canosa y en honor de su simpática hija Elda.

La fiesta correspondió en un todo a la dama obsequiada y su familia desde luego que había sido organizada por amigos espléndidos que no repararon en el más pequeño detalle, tanto de gasto como de disposición.

Desde temprano de la noche se bailó con tan buen humor y fué tanta la concurrencia que hubo necesidad de ordenar a las parejas que se aprovecharan de los salones por turnos.

No de otra manera se hubiera logrado que todos quedaran satisfechos.

Recordamos los nombres de las siguientes damas: señora Victoria de Canossa, señoritas: Elda Canossa, (la obsequiada)

Inés Bardini, Carlota Origgí, María y Amelia Falamischia, Iside Vecchi, Angelina Sartorel, Edvige Terruzzi, Rita y Margarita Salazar, María Mora, María Teresa Vicente, Paz Montoya, una señorita Bolandi cuyo nombre no obtuve; y las señoras Rosa, viuda de Marmochi, las esposas de Atilio Bertolini y del señor Bertolini, la de Cavallini, la del señor Marcelo Vecchi, doña Ludovina de Canossa, etc.

Los señores que recuerdo eran: Francisco Ferrando, Vittorio Bertolini, Carlos Cercione, Atilio Bertolini, Justo y Antonio Canossa, Francisco Origgí, Alisio Canossa Marcelo y Plinio Vecchi, Toribio Bardini, Luigi Loddi, Antonio Cíffalo, Luciano Sartorel, Gisberto Cavallini, Domenico y Federico Falamischia, joven Cavallo y otros que siento no poder consignar.

Hasta cerca de las cuatro de la madrugada del domingo se conservó la cordialidad y animación que hacen de estas fiestas, verdaderos torneos sociales en que campean la galantería de buena ley y el humor más envidiable.

Es una lástima que no todos los días tengan los señores italianos la ocurrencia de organizar fiestas tan agradables como la verificada el sábado último en casa de don Ercole Canosa, donde no hubo la más pequeña nota discordante, y de donde nos alejamos con pesar, porque siempre se retiraba uno con pesar de los lugares en donde no ha hecho otro cosa que recoger impresiones gratas.

Mis felicitaciones para los organizadores de la fiesta y para el hogar del señor Ercole Canossa.

A. DE LANUZA

Por Guadalupe

Abuso en las pulperías.—A los señores diputados

Existen en este pueblo varias establecimientos públicos de comercio y a pesar de no estar autorizados, venden drogas peligrosas, dando por resultado con ello serios inconvenientes en los pacientes menesterosos por el uso indebido de tales medicamentos. Personalmente hemos visto vender láudano, paregórico, etc., sin la precaución que se debe.

Ya que existe un proyecto de derogatoria a la ley de la Facultad de Farmacia, es tiempo que los representantes del pueblo de Costa Rica den prueba de su civismo, dando su voto por aquello que tienda a impedir que no se cumpla lo que está en la conciencia de la sociedad, cual es la extralimitación de los deberes del ciudadano para con sus semejantes, sea en una ó en otra esfera de la vida.

El señor Coto cree que se debe a la centralización actual que nos aplasta y al aumento desmedido de los impuestos públicos, el hecho sobre que llamó la atención el señor Presidente, es decir, que hoy los pueblos abandonan la composición de sus caminos, cosa que no ocurría antes. Extraña también que combata el proyecto y no haya tenido una palabra de reprobación contra el aumento de la lista de cónsules y el aumento de becas en el exterior.

El señor Presidente, cosa peculiar en él, se sincera en una larguísima plática; se manifiesta partidario de la petición y, entre otras sabrosas declaraciones, hace la siguiente: "Nada hay tan imperfecto en Costa Rica ni que necesite de pronto remedio, como la Dirección de Obras Públicas y lo curioso del caso es que tiene a su cargo el ferrocarril al Pacífico."

Hablan luego los diputados Casorla, Zúñiga Montufar, Martínez y Chinchilla y pasa la petición a la comisión de Fomento.

El diputado Carlos María Jiménez dice que es necesario apoyar la institución de señoras que se ha propuesto hacernos años concluir con las necesidades que agobian a los pobres y que tienen dos pabellones construidos pero que no vienen cómo alimentar a esos pobres. Que se prpsonen acabar con los mendicantes de la ciudad para lo que piden se acuerde una subvención mensual.

El proyecto es admitido y se pasa a comisión de Beneficencia.

Terminó la sesión a las 4 y 45.

Fiebre amarilla en la Habana

Pasejeros llegados el domingo a esta capital nos informan que positivamente hay fiebre amarilla en la Habana.

Es tal la epidemia que los viajeros tienen que renunciar al grato placer de pasar una buena temporada en aquella opulenta capital.

Algunos puertos de Cuba están cerrados con cuarentena estricta para todas las procedencias marítimas.

Para Estados Unidos especialmente está incomunicado el puerto de la Habana. Los pasajeros que llegaron en el último vapor a Limón están en cuarentena en la Uvita.

Congreso

A las 3 p. m. se abrió la sesión, y leída y aprobada el acta fué firmada.

Presentó el diputado Martínez un proyecto de ley para reformar los artículos 750 y 751 del Código Civil, sobre los valores de los documentos privados de crédito. Pasó a la Comisión de Legislación.

El representante Gutiérrez manifestó que ha sido honrado por la Facultad de Farmacia para presentar a la

consideración del Congreso un proyecto de reformas al reglamento constitutivo de la Facultad. Agrega que hace moción para suprimir la lectura por lo extenso del documento.

El Lic. Pérez Zeledón apoya la moción para que se suprima la lectura.

Observa el diputado Mata Valle que no es posible votar la admisión de un proyecto sin conocerlo y no es posible conocerlo sin leerlo.

El diputado Faerron apoya al señor Mata y que por no conocer el proyecto votará en contra.

Gutiérrez.—Retira su moción para evitar los escrúpulos de conciencia de sus colegas Mata Valle y Faerron.—Lee el documento que se admite y se ordena publicar.

—Pasa a Domisión de Hacienda un proyecto de ley para declarar libre de derechos de importación el maíz y los frijoles, y para que se reduzca a 4 colones el impuesto de importación al ganado vacuno, y para que se prohíba el destace de vacas menores de 10 años.

—Se admite el proyecto del diputado González para que los miembros de los altos poderes tengan pasaje gratis en todos los ferrocarriles del país.

—Pasa a Comisión de Fomento la solicitud del Municipio de Atenas, presentada por conducto del diputado Coto, para que se declare nacional el camino entre Santa Eulalia y Atenas el cantón del Naranjo.

Observa el diputado Pacheco que son muchas las peticiones para declarar nacionales muchos caminos, y teme que pueda haber escasez de fondos para atender a tanto gasto.

El diputado Coto dice que habrá día en que todos los caminos serán igualmente nacionales.

Se hace un largo debate sobre el asunto y el presidente invita a los diputados a que visiten Juan Vilas y admiren lo perfecto de sus caminos.

Pinto. Nos hemos encontrado con un maestro en materia de caminos, como lo es el señor presidente de la Cámara Los caminos hechos por él en Juan Vilas son obra de Romano. En ello no ha tenido imitadores. Pero ojalá fuera a Santa Eulalia y vería allí a un pobre pueblo de labriegos que no alcanza ni con los detalles los medios para recomponer sus vías públicas. Y continuó apoyando la proposición del diputado Coto.

—El señor Coto cree que se debe a la centralización actual que nos aplasta y al aumento desmedido de los impuestos públicos, el hecho sobre que llamó la atención el señor Presidente, es decir, que hoy los pueblos abandonan la composición de sus caminos, cosa que no ocurría antes. Extraña también que combata el proyecto y no haya tenido una palabra de reprobación contra el aumento de la lista de cónsules y el aumento de becas en el exterior.

El señor Presidente, cosa peculiar en él, se sincera en una larguísima plática; se manifiesta partidario de la petición y, entre otras sabrosas declaraciones, hace la siguiente: "Nada hay tan imperfecto en Costa Rica ni que necesite de pronto remedio, como la Dirección de Obras Públicas y lo curioso del caso es que tiene a su cargo el ferrocarril al Pacífico."

Hablan luego los diputados Casorla, Zúñiga Montufar, Martínez y Chinchilla y pasa la petición a la comisión de Fomento.

El diputado Carlos María Jiménez dice que es necesario apoyar la institución de señoras que se ha propuesto hacernos años concluir con las necesidades que agobian a los pobres y que tienen dos pabellones construidos pero que no vienen cómo alimentar a esos pobres. Que se prpsonen acabar con los mendicantes de la ciudad para lo que piden se acuerde una subvención mensual.

El proyecto es admitido y se pasa a comisión de Beneficencia.

Terminó la sesión a las 4 y 45.

Un cheque de 4000 colones Estafa descubierta

Ayer, al medio se presentó en el Banco de Costa Rica un individuo cobrando un cheque por valor de cuatro mil colones firmado por don Francisco Peralta.

El celoso empleado del Banco, don Tobias Solís, cajero a quien fué presentado el expresado cheque, dudó un momento de la veracidad del mismo, y mientras el interesado se esperaba por fuera del despacho, envió un empleado a casa del firmante para preguntarle si el cheque estaba en orden ó nó.

Mientras tales averiguaciones se hacían, el mismo cajero señor Solís previno a otros empleados del Banco llamándoles la atención hacia el individuo sospechoso é indicándoles que no lo dejaran retirarse del recinto.

El cheque pertenecía a la misma serie de los usados por el señor don Francisco Peralta, según persona honorable

Esquina al Mercado Avenida Central Esquina al Banco de C.R.

Surtido completo de paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, Tejidos de seda de todas clases. Joyería. Artículos propios para regalos. - Perfumería - Artículos para viaje. - Cestería. - Armas de caza. - Instrumento de música. - Casimires de daso clases y toda clase de artículos para señoras y caballeros. - Precios reducidos.

que se hallaba presente cuando fueron a consultarle.

Una circunstancia que hizo al cajero dudar sobre la procedencia del giro fué que, dada la escasez de vista del señor Peralta, su firma no siempre es igual. Además la leyenda de la cantidad no era del mismo puño que la firma.

Calvo se llama el individuo en cuestión quien, sospechando tal vez que su juego había sido descubierto, trató de escaparse, pero todo fué inútil porque habían guardias en la puerta del banco y cuando llegó la contestación del señor Peralta, la policía le detuvo conduciéndole a la Agencia Primera de donde fué remitido al Juez del Crimen, y de allí donde el Alcalde 3º señor Everardo Gómez.

Al principio se creyó que la persona portadora del cheque en cuestión estaría de acuerdo con un tercero y que trataba de guardarle las espaldas, pero, según confesión que él mismo hizo ante la autoridad de policía, no había tal y se echó encima toda la responsabilidad.

En conocimiento este asunto del juez del crimen, el autor del delito se haya en la cárcel de esta ciudad y se sigan las averiguaciones del caso.

A no ser por el celo y perspicacia del empleado del banco don Tobías Solís, el cheque falsificado habría pasado impunemente.

Según informes de última hora, el expresado Calvo era sirviente de la casa de don Francisco Peralta, y este señor manifestó que ciertamente el cheque era de la misma serie que usa y le había sido sustraído del libro sin su consentimiento.

CRONICA

LA JUNTA

de Educación de San José recibió ayer a las doce del día la acusación contra la maestra de Mata Redonda, por castigo corporal a un niño de don Benjamín Esalante, quien sí ha dado ese paso ha sido por reincidencia de la institutriz.

La Junta de Educación tomó nota del asunto y levantará la información respectiva para proceder en justicia.

RIFA

La frasada de que era encargada la señorita Auristela Araya de rifar, el favorecido fué el joven militar don Ignacio Barahona. Lo felicitamos.

MISA

Ayer a las 9 de la mañana se celebró en Guadalupe una misa de requiem en sufragio del alma de don Tomás Cutiérez. Cantaron la estimable y simpática señorita Luisa Montero y los señores don José Joaquín Vargas Calvo y don Pedro Arias; dirigió la orquesta el maestro Vargas.

PERSONAL

Procedente de Santa Cruz de Guanacaste se encuentra entre nosotros el Dr. don Eduardo J. Trejos, Médico del Pueblo de aquel eirento. Lo saludamos.

RHUM QUINA

Del Dr. Górrman. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española a un colón el frasco. Marca registrada

DERRUMBES

El tren de Limón que con rumbo a esta capital salió el domingo a las siete de la mañana, no llegó a su destino hasta muy cerca de las nueve de la noche a consecuencia de un derrumbamiento ocurrido en "Las Lomas".

Los pasajeros tuvieron que hacer un penoso trasbordo, que como es sabido, no hace más que acarrearle antipatías a la empresa del Atlántico que hace mucho tiempo pudo haber corregido ese defecto.

El Digestivo Roivin. Cuya eficacia es universalmente reconocida, puede considerarse hoy, como el remedio soberano por excelencia de las enfermedades crónicas ó agudas del estómago y de los intestinos. Una cajita con 30 sellos que llevan grabado el nombre Digestivo Roivin representa un tratamiento completo siendo superior a cualquier otro, dando mejores resultados que una docena de botellas de agua minera adecuada a la afección que se quiere combatir. De venta en las principales farmacias.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro-intestinales.

TRASLADO

El competente maestro de sastrería, nuestro querido amigo Marcelino Vecchi, ha trasladado su acreditada "Sastrería Nacional" a 25 varas al Norte de Las Ciudades de Italia, contiguo a la Fábrica de espejos, en la casa de la señora v. de Atmetla.

MERCADO

Hemos visto con verdadero disgusto que muchas de las tiendas del Mercado tienen sus pisos en mal estado. Hay al guano de ellos que parecen verdaderos focos de infección porque allí caen basuras, salen ratas y hasta pasan perros y gatos. Si Mr. Penny tuviera a bien disponerlo podría mandar componer todos esos pisos malos y... la Municipalidad no tendría contra él reclamaciones.

MAÑANA

publicamos la defensa del Fiscal del Colegio de Farmacéuticos, en su nombre, referente al asunto del señor C. E. Kirkpatrick. Recomendamos su lectura.

FRASE

palamentaria: "si algo hay imperfecto en Costa Rica es la Dirección de Obras Públicas; y lo más curioso de todo es que tiene a su cargo la dirección del ferrocarril al Pacífico"—Federico Tinoco, Presidente del Congreso.

POR LA MERCED

La Junta Edificadora del templo de la Merced de esta ciudad ha contratado el teatroscoPIO, ya bien conocido de nuestro público y que ha trabajado en el Teatro Nacional y en el Circo-Teatro, para dar funciones cinematográficas por tandas, todas las noches, empezando desde el próximo jueves, al ínfimo precio de veinticinco centavos por cada tanda.

Aplaudimos la idea de los señores de la Junta Edificadora de la Merced, al iniciar y llevar a cabo esos divertimientos que serán indudablemente muy concurridos y dejarán buena entrada a favor del templo en construcción.

Mucha falta nos hacen espectáculos agradables y baratos donde poder pasar el tiempo, especialmente durante las aburridas noches de San José, en que nos morimos de fastidio.

SANTORAL

Martes 11, San Bernabé, apóstol, y Fortunato mártir.

ROMERIA

En la mañana de ayer salieron para la vecina aldea de Alajueitica muchas señoras y algunos hombres, en romería al Santo Cristo de Esquipulas, para pedirle que devuelva la salud al señor Cura de la Parroquia de la Merced, Presb. Yanuario Quesada.

La fe de los romeros es grande y ojalá que el Presbítero Yanuario Quesada sienta en su salud la mejora que para él desean sus feligreses.

VUELTA

al hogar.—En la noche del domingo regresó a esta ciudad la apreciable

amiga nuestra doña Julieta de Mc. Grigor, después de un corto viaje por Estados Unidos y la Isla de Cuba.

Cerca de un mes estuvo doña Julieta ausente de Costa Rica en busca de salud y tuvo la gran suerte de encontrar cariñosa acogida en New Orleans y la Habana.

Reciba la apreciable dama nuestra bienvenida y su señor esposo don Carlos Mc. Grigor nuestra felicitación por tener otra vez a su lado a su señora.

Digestivo mojarrieta Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispensias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastro-intestinales; pero se debe exigir que cada hostia tenga grabado su nombre.

Agradecimiento

Por el presente hago constar al actual Director de PATRIA, lo mismo que al anterior, y también a los demás empleados de este diario en compañía de quienes he trabajado, por las especiales muestras de compañerismo de que por su parte he sido objeto. Al separarme del servicio de esta empresa llevo gratos recuerdos de mis amigos y compañeros y en cualquier tiempo y en cualquier parte reanudaremos nuestros afectos.

JOSE RAMON PORRAS V.

Para los efectos de ley,

MIGUEL A. SALAZAR

ANUNCIOS DEL DIA

Sociedad general de las aguas minerales de

VITTEL

GRANDE SOURCE: *Dispepsia, Gota, Enfermedad de la Vejiga y de las vías urinarias.*
SOURCE SALLEE: *Estreñimiento, Enfermedades del Hgado y de los Riñones.*
Depositorio y venta al POR MAYOR: LUCIANO ROJAS Ap. 484

Para un negocio que juzgamos bueno y que se establecerá en esta capital se necesita un socio con 3 ó 4000 colones. Dirigirse al apartado de correos número 315. San José mayo de 1907.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagas. Rotulación y circulación de tarjetas.

Se desea comprar una casa que no Spase de cuatro mil colones. Para informes en este diario. Mayo de 1907.

AVISO

Se necesita de 8 a 9,000 colones a largo plazo y al 8 por ciento. Se da muy buena garantía. En esta oficina informarán. 3 v.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado

y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández

Calle 1a. Su Norte 70.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad

en paraguas

de todas clases,

Capas y zapatos de

hule á precios muy

baratos y gran

surtido de

casimires ingleses

A. Herrero & Co.

Enciclopedia Universal Ilustrada de que son únicos agentes en Costa Rica.



No hay diccionario publicado hasta ahora y en ninguna lengua que contenga etimologías de sánscrito, hebreo, griego, latín, árabe, lenguas indígenas americanas y versiones de la mayoría de las voces en francés, italiano, inglés, alemán portugués, catalán y esperanto; y si lo tendrá la Gran

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona; establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde Cr. 4.00 el par. Órdenes acompañados de su importe. se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.

Jan Sosé, de 8 enero de 1907.

Bananos

Se solicita una finca de bananos, ó terrenos en la zona del Atlántico. Dirigir propuestas al apartado de correo No. 5. | 4 v.

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

Jarciniegas

COMISIONISTA

SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

PARA HORTALIZAS

En la finca "El Porvenir" de Pantareñas se necesita un horticultor entendido, con buenas recomendaciones.

Aprochará terrenos regados durante todo el año y tendrá que do y participación en los productos.

San José, junio de 1907.

Para informes dirigirse á la Administración de este diario ó á I. Z. M., Casilla 1006 61

Miguel Armijo & Co.

La Tempestad

Constantemente recibe arroz que vende á bajo precio,

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS. Al Sur del Colegio de Señoritas.

"La Buena Ventura"

Se trasladará el 1º de Julio á la casa de don Bartolo Castro, situada á 200 varas al Sur de la Catedral. Frente al establecimiento de don Pedro Hurtado.

Montandon & Co

Ofrecen á este respetable público su nueva invención de los

"Mc. Scott higienic closets"

(excusados portátiles inodoro) los cuales han sido patentados en esta República. Los aparatos están en exhibición en los talleres mecánicos, de herrería, fontanería carpintería de los señores Montandon & Co., 50 varas al Sur de La Violeta.—1 m.

PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE, ANTIBILIOSO Y PURIFICADOR DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y á la vez poderoso. No produce Náuseas, Dolores ni gases.

Constituyen el mejor medicamento para el botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmín, son de forma redonda y azucaradas, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA. Pecaas, Manchas, Afecciones de la Piel.

ULTIMAS NOVEDADES

La Gran Señora

ULTIMAS NOVEDADES

San Jose Costa Rica

Apartado numero 80

CALLE DE LA SANTA CATEDRAL

Cuando las damas josefinas quieren aunar la elegancia y el buen gusto con la economía, compran sus trajes en

La Gran Señora

y los confeccionan eligiendo lo necesario entre el variado surtido de artículos, que renova constantemente para satisfacer las exigencias de la moda

Es la casa predilecta de la buena sociedad de Costa Rica.—J. GONZALEZ TAVIO



Best Stout Porter BLANCA LAGER BEER Cerveza Lager Marca (Es) Vallo

HOTEL COLOMBIANO: DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

EMPRESA DE ITRASPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Con Salud Hay Felicidad en el Hogar. Está el Niño Enfermo?



Está desapareciendo el color de su preciosa faz? Se encuentra delgado, débil y de mal humor? Cuando esto sucede el corazón de la madre está triste; ella anhela algo que devuelva el encanto de la salud a sus tiernas mejillas del infante; quiere algo que le dé vigor a su cuerpecito.



FRASCO DE PRUEBA GRATIS. Se enviará una muestra gratis a todo el que la solicite de la OZOMULSION COMPANY, 548 PEARL STREET, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros TURRIALBA

A LAS Damas les Gusta



Porque de carnes macizas, cutis terso, desprovisto de barros y manchas de cualquiera especie. Alimenta, refresca y devuelve a la cansada madre las fuerzas gastadas. Fácil de digerir y muy nutritiva.

Para los niños se puede decir que es un medicamento providencial. Miles de estas tiernas criaturas se han salvado con el uso de este medicamento y a otras miles se les ha reservado de una muerte prematura.

Para los convalecientes es un reconstituyente inapreciable, pudiendo tomarse al mismo tiempo con cualquier otra medicina sin que jamás interfiera con ella, por el contrario, suma sus propiedades benéficas a la primera.

Devuelve la Salud y Fuerza a aquellos que están en la convalecencia después de haber pasado fiebres ó cualquier otra enfermedad. Los que la toman disfrutan de salud porenne.

Los Médicos la usan y la prescriben para curar la Tos, Resfriados; restablece los débiles pulmones, y cura todas las enfermedades de estos órganos.



Se derivan resultados benéficos de la primera dosis.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS. Se enviará una muestra gratis a todo el que la solicite de la

OZOMULSION COMPANY, 548 Pearl Street,

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Debido a las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsion ocupa esta el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Soda y un Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada así como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-Americanos, sino también en los Estados Unidos y la Europa.

Estese seguro de que la Ozomulsion hará por Ud. lo que ha hecho por otros. Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetecibles. En fin, la Ozomulsion es lo que todos buscan: SALUD, FUERZAS y BELLEZA.

Tipografía de la empresa PATRIA

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopé, gotas amargas, vinagre y sirope de curazao. Para la elaboración de todos estos artículos se usa la mejor materia prima; de ahí viene que esta fábrica es la más acreditada y la que más se respeta por cuanto garantiza todo lo que vende.

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45 San José, marzo 12-11 RAFAEL ROJAS AL ARO

AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de meración de la cosecha de este año; un billar de cuatro troncos que se encuentra en Santo Domingo de San Mateo.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

LECHE A DIEZ CENTIMOS BOTELLA

En la casa del agente se vende leche seca en polvo por libras a 50 céntimos la libra, lo que produce 5 botellas de magnífica leche. Agente de la leche seca de Suiza, J. E. VANDER LAAT, Avenida Central, número 555, frente a la panadería de E. Lemicq.

Avisos económicos

AVISO Muy barato vendo plantilla de laja para acortar y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez—m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuenta con larga práctica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, a precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad. Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo

En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades, también se cambia por una casa ó propiedad en los alrededores de San José.

Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca 10. v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada. Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

La fiebre en Grecia

Vendo una caldera de 25 caballos con su motor vertical montada en cuatro ruedas lista para transportar. Entenderse en Tacares con su dueño. ALBERTO PINTO

El Rey de los dentrificos

El efecto es el Dental (lo mismo que la Pasta de Polvo) es un dentrífico superior en anticipación y el más agradable. Perfume crechoso firme a los trabajos de fregar destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando a corto de tiempo la inflamación de las encías, la caries de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comienza a los dientes una brillante blancura, destruye el sarro y también en la boca de la boca y crístenos frescos. Aplicarlo con un poco de algodón limpio, tratándose de los dientes de oro de que las personas más oscuras se han. HÉRODOTE DENTIFRÍFICO. Depósito general: Casa L. Ferré, 9, rue Jacob - París.

Neuralgias y Jaquecas

Desaparecen por dolorosos que sean, en un instante, con el uso de un poco de salicilato de sodio. Preparación de G. Chastan. Prescripción por un procedimiento especial en la Merced de la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad solamente se efectúa en unos céntimos cada vez, use se emplee. Advertencia: Para evitar todos los fraudes, cuidese de exigir a bre la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Ferré, 19 rue Jacob - París.

GOTAS CONCENTRADAS DEL VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estrife jamás y el único que no ennegrece los dientes. Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difido ó por lo contrario demasiado rápido; Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas. La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea, pérdidas blancas, neurosis, etc.) Los ancianos de uno ó otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar a las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPUBLICA: "BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA. LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Hotel Internacional Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes. Ya lo saben, pues, los amigos de varanear en el bello puerto del Pacífico. Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Carnicería de VICTORIO BERTOLINI En el Mercado

contigua al establecimiento de Coronado actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se ve de taza en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cartel y contiguo a "El Casinó". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquila muebles, toalla a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE OCHACON Puntarenas, mayo 7 de de 1907.—1 m.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO del D. DUCOUX. Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir: a la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del Pecho la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc. Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia a los demás medicamentos semejantes. DEPÓSITO GENERAL: PARIS - 209, rue (calle) Saint Denis, 209 - PARIS VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

La favorita Cafe Central Sur Gran Fabrica de puros

Este establecimiento ofrece a sus favorecidos artículos a precios sin competencia. Agente en Puntarenas Fernando A. Sch

LA DEMOCRACIA de Negro y Benavides LA UNION HACE LA FUERZA HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido de calzado para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos. Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república. Apartado N° 199.— San José de C. R.

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrusado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., a precios que no admiten competencia. Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS, Pulpería "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente española, esto para evitar cualesquiera falsificación en los trabajos. 11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.